
ASSOCIAZIONE NAZIONALE AVVOCATI ITALIANI

Il Presidente

Ch.mo avv. Andrea Mascherin
Presidente del Consiglio Nazionale Forense

Illustrissimo Sig. Presidente,

il Direttivo dell’Anai si è riunito in questi giorni per affrontare il tema dell’iniziativa
editoriale del CNF di prossima realizzazione con la pubblicazione del quotidiano “Il
dubbio” e  per  esaminare la delibera sulla corresponsione di  gettoni  di  presenza a
favore dei componenti del Consiglio Nazionale.

Su entrambi i temi, il Direttivo ha registrato il dissenso delle Sezioni territoriali.

Più in particolare, per quanto attiene al quotidiano, il Direttivo -  pur condividendo la
necessità dell’Avvocatura di assumere iniziative utili a valorizzare il proprio rilievo
sociale e la funzione costituzionale della difesa, oltre che a  riequilibrare il dibattito
pubblico che tende a confondere imputati o semplici indagati con i colpevoli - ha
sollevato dubbi circa la legittimazione (ed opportunità) del Consiglio Nazionale di
 rendersi editore di un organo di stampa generalista, anche in considerazione della sua
preminente e costituzionalmente riconosciuta funzione di Giudice speciale, oltre che
del fatto che la Legge Forense attribuisce al Congresso ed al suo organo esecutivo la
rappresentanza politica.

Altri dubbi destano  lo strumento utilizzato, tenuto conto della generalizzata crisi dei
giornali quotidiani, fenomeno che riguarda anche le testate più storiche e diffuse, in
un’epoca  in  cui  la  stragrande  maggioranza  delle  notizie  e,  quindi,  la  formazione
dell’opinione pubblica, scorre sul web e sui social networks; e, infine, i costi, davvero
rilevanti, dell’operazione.

Passando, invece, ai “gettoni” e all’indennità, sarebbe stato opportuno che la delibera
fosse  stata  preceduta  da  un dibattito  più  ampio  e  trasparente  con l’intero  Ordine
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Forense, a partire dai COA fino ad arrivare alle associazioni, al Congresso ed al suo
organo esecutivo.

Le considerazioni  che  precedono,  mi  inducono a  chiederTi,  a  nome dell’Anai,  di
voler  riconsiderare,  unitamente  al  Consiglio,  entrambe  le  decisioni,  anche  per
pacificare  il  dibattito  interno  all’Avvocatura  ed  evitare  che  il  protrarsi  delle
polemiche  che  i  due  provvedimenti  hanno  innescato  possa  nuocere  all'immagine
pubblica   che,  invece,  attraverso  il  lancio  del  quotidiano  si  intende  tutelare  e
valorizzare.

Resto in attesa di una cortese risposta.
Molti cordiali saluti.

Maurizio de Tilla
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